

Lunes 14 de Febrero del 2011

El Financiero Maastricht cumple 19 años en medio de una crisis del euro Viridiana Mendoza Escamilla La semana pasada se cumplieron 19 años de la firma del Tratado de Maastricht, que dio origen a la Unión Económica y Monetaria (UEM) de la Unión Europea (UE) con el euro como moneda común. A casi dos décadas de la suscripción del tratado, la divisa única atraviesa por una de sus crisis más fuertes. Luego de la crisis financiera internacional, los estragos del respaldo a los bancos y la formación de burbujas -como el caso de la inmobiliaria en España-, sacaron a flote los problemas fiscales de las naciones que no respetaron el límite de déficit establecido en los acuerdos -3 por ciento del PIB- y dieron paso a una serie de movimientos especulativos en los mercados, que han propiciado una cadena de episodios de devaluación para la divisa. P.C. Maastricht, crisis, euro, Unión Europea Mejora el entorno para los mercados Eduardo Jardón El entorno para los mercados financieros globales mejoró con la aparente disolución de las tensiones en Medio Oriente y la debilidad en las presiones inflacionarias, por menores precios del crudo, por lo que se espera un inicio de semana positivo. A esto se suman los resultados favorables en los últimos indicadores de la economía estadounidense. El viernes las plazas accionarias terminaron con ganancias, ante el anuncio de renuncia del presidente de Egipto. En México el IPC subió 0.98 por ciento, mientras que el Dow Jones de Nueva York ganó 0.38 por ciento. P.C. sistema financiero De la Ley de Ayuda Alimentaria para los Trabajadores Del IMEF para EL FINANCIERO / Juan Manuel Ortiz Carreño Recientemente se publicó el decreto por el que se expide la Ley de Ayuda Alimentaria para los Trabajadores (LAAT). Estas disposiciones de interés social tienen como objetivo promover y regular la aplicación de esquemas de ayuda alimentaria que auxilien a prevenir enfermedades vinculadas con una alimentación deficiente. Al efecto, se establece que las empresas podrán otorgar ayuda a sus colaboradores mediante el otorgamiento de alimentos en comedores, restaurantes, establecimientos de consumo o bien por medio de vales de comida -impresos o electrónicos- o despensas (canastillas de alimentos). Se aclara que la ayuda no podrá ser en efectivo. P.C. LAAT, ayuda alimentaria, trabajadores Mejora el turismo, pero no se recupera Claudia Alcántara Por segundo año consecutivo la industria turística del país no recuperó el ritmo registrado en 2008, año previo a la crisis económica global, sanitaria y de inseguridad. Al cierre de 2010 la actividad turística logró captar 11 mil 871 millones 853 mil dólares, lo que representa un crecimiento del 5.29 por ciento respecto a 2009; sin embargo, contra lo alcanzado en 2008 retrocedió 10.6 por ciento. Con base en ese resultado, los ingresos en divisas por la llegada de turismo internacional en 2010, suman respecto a 2008 un déficit de mil 418 millones de dólares. En 2008 las divisas sumaron 13 mil 289 millones de dólares. P.C. turismo Reducción de impuestos no asegura un aumento en la recaudación: CEESP (Isabel Becerril) La reducción en las tasas de impuestos, como proponen senadores del Partido Revolucionario Institucional, no asegura un aumento en la recaudación. Lo que sí ayudaría sería disminuir los beneficios fiscales en el país, plantea el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El organismo que dirige Luis Foncerrada anota que los principios que integran la reforma fiscal planteada por legisladores del tricolor coinciden con la mayoría de propuestas que han hecho todos los sectores interesados en mejorar la situación hacendaria de México. Las diferencias se dan en la mecánica que se propone para el logro de los objetivos de las diversas propuestas, que en la mayoría de los casos tienen algunos costos. P.C. impuestos, recaudación, reforma fiscal Crece 6.1% la producción industrial durante 2010 Arturo Robles La industria nacional aumentó 6.1 por ciento su producción durante 2010, su alza más significativa de los últimos 13 años y su primer resultado favorable después de reportar dos años con números negativos. El avance de 2010 fue favorecido por las manufacturas, que crecieron 9.9 por ciento, su mayor impulso en la participación de la producción del país desde 1997, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Dentro de las actividades restantes, la minería y la generación de electricidad, gas y agua aumentaron 2.4 por ciento, en cada caso, mientras que la construcción no presentó variación con relación a 2009. P.C. producción industrial, INEGI Concentran ciudades 53% de la población ocupada (Arturo Robles) En el cuarto trimestre de 2010, la población de 14 años y más disponible para producir bienes y servicios representó 57.8 por ciento del total, y mientras que 76 de cada cien hombres en esas edades estaban económicamente activos, en el caso de las mujeres fueron 41. Además, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer que 27.2 por ciento de la población ocupada labora dentro del sector informal, el menor porcentaje desde el cuarto trimestre de 2008. La tasa de desocupación en el país se ubicó en 5.4 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), ligeramente menor con respecto al trimestre previo, pero similar a la reportada en el cuarto trimestre de 2009. P.C. población ocupada, PEA, INEGI Superávit de 66 mil 334 mdd con EU Arturo Robles México presentó un superávit de 66 mil 334 millones de dólares con Estados Unidos durante 2010, cifra 38.9 por ciento mayor con respecto a 2009, logrando la tasa de crecimiento anual más elevada en la última década. El saldo favorable fue resultado del aumento en las exportaciones mexicanas a ese país, las cuales ascendieron a 229 mil 655 millones de dólares, el mayor monto registrado desde 1985, según cifras del Departamento de Estadísticas de Comercio de EU. P.C. superávit comercial, exportaciones Pérdidas agrícolas por más de 45 mil mdp por heladas Héctor A. Chávez Maya Las bajas temperaturas en el norte del país, que han afectado al menos un millón de hectáreas, principalmente de cultivos como maíz, frijol, trigo, sorgo, papa, hortalizas y cítricos, han generado pérdidas por más de 45 mil millones de pesos, estimó Gerardo Sánchez García, presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC). En Sinaloa se habla de daños en 584 mil de las 746 mil 797 hectáreas del ciclo otoño-invierno, informó Germán Escobar, presidente de ligas agrarias. Tan sólo en ese estado, las pérdidas podrían ser superiores a 20 mil millones de pesos, de los cuales 12 mil 700 millones corresponderían a maíz, mil 800 millones a chile, mil 300 millones a frijol, 792 millones a garbanzo, y el resto a hortalizas y algunos frutos. P.C. productos agrícolas, granos, sector agrícola, clima Desastre del campo deja sin empleo a 250 mil jornaleros Zenyazen Flores La crisis por la que atraviesa el campo en Sinaloa y estados colindantes, por las fuertes heladas, ha dejado en el desempleo a alrededor de 250 mil trabajadores jornaleros y afectado la producción fabril, pues las empresas se encuentran paralizadas al no tener legumbres que procesar. Ante ello, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) trabaja en la elaboración de un padrón de jornaleros afectados para otorgarles apoyos mediante

plazas temporales o el Servicio Nacional de Empleo (SNE). Y es que éstos se quedarán sin empleo por lo menos hasta julio, pues en estos seis meses ocurre la temporada hortícola, que esta vez se vio interrumpida por los embates del clima P.C. crisis, campo, jornaleros Se buscarán más alianzas comerciales: Bruno Ferrari Viridiana Mendoza E. / enviada CIUDAD SAHAGÚN, Hgo., 13 de febrero.- La Secretaría de Economía (SE) dijo que los tratados generan certidumbre para los inversionistas, incrementan el número de consumidores potenciales, reducen costos y atraen capitales, por lo que se mantendrá activa para concretar más alianzas comerciales, como la prevista con Perú y la ampliación del acuerdo con Colombia. Al participar en el acto inaugural de la nueva planta de producción de la papelera SCA en esta ciudad, el titular de la SE, Bruno Ferrari, aseguró que gracias a los pactos mercantiles el flujo de Inversión Extranjera Directa (IED) en México se multiplicó por siete, al pasar de un promedio de dos mil 500 millones a 18 mil 500 millones de dólares anuales. P.C. acuerdos comerciales, alianzas comerciales, Secretaría de Economía Reforma Cae 55% superávit comercial de China Pekín, China (14 febrero 2011).- Las exportaciones de China subieron en enero, en un indicio de la recuperación global de la demanda, y su superávit comercial cayó a su nivel más bajo en 9 meses, posiblemente reduciendo la demanda sobre Pekín para devaluar su moneda. El superávit comercial global de China cayó 55 por ciento respecto al año previo, a 6 mil 500 millones de dólares, mostraron este lunes datos de aduanas, las exportaciones subieron 37.7 por ciento -más del doble de la tasa de crecimiento de diciembre- a 150 mil 700 millones de dólares, mientras que la fuerte demanda interna fue el motor de un crecimiento de las importaciones de 53.55 por ciento, hasta 144 mil 300 millones de dólares. P.C. superávit comercial, balanza comercial, China Cotiza estable dólar en 12.14 a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (14 febrero 2011).- Al iniciar la semana, en el mercado cambiario minorista, la moneda mexicana opera sin cambios frente al dólar de Estados Unidos. Y es que en las ventanillas de Banamex, el dólar estadounidense se recibe en 11.74 y se ofrece en 12.14, en los dos casos se trata de los mismos precios en que cerró el mercado en la jornada anterior. P.C. tipo de cambio, dólar Rebasa crudo Brent dls. 102 en Londres Londres, Gran Bretaña (14 febrero 2011).- El petróleo Brent subía a más de 102 dólares por barril este lunes, impulsado por las crecientes importaciones de crudo en China, el segundo mayor consumidor mundial, y por preocupaciones sobre los continuos disturbios en Oriente Medio. Los inversores mantenían su atención en la transición política de Egipto tras la salida del ex Presidente Hosni Mubarak y por sus efectos potenciales de contagio en Oriente Medio y el norte de África, que juntos producen más de un tercio del petróleo mundial. P.C. crudo, petróleo, Brent, precios Abre BMV con avance de 0.06% Ernesto Sarabia Ciudad de México (14 febrero 2011).- Para los mercados de valores estadounidenses, la sesión ha comenzado con variaciones mixtas y la Bolsa Mexicana de Valores obtiene un avance marginal, en una semana donde los inversionistas estarán pendientes de la información sobre el comportamiento de los precios al consumidor y productor en Norteamérica, las minutas de la Fed y el presupuesto de este país. El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), apenas obtenía una variación positiva de 0.06 por ciento a 37 mil 34.57 puntos, en un mercado que operaba 7.1 millones de acciones por un importe de 252 millones 366 mil 500 pesos. P.C. BMV, sistema financiero Baja brecha de precio entre mezcla y WTI REFORMA / Redacción Ciudad de México (14 febrero 2011).- La crisis en Egipto llevó a la mezcla mexicana de exportación a rebasar el precio del West Texas Intermediate (WTI), un escenario no visto desde 2009, e inusual por la diferencia en la calidad de ambos crudos. Durante las últimas tres semanas, la brecha entre el precio del WTI y el crudo mexicano de exportación se redujo de 7 dólares a 0.57, principalmente por las presiones del mercado a raíz de los disturbios en Egipto, y por elevados inventarios del petróleo texano, coincidieron analistas. P.C. mezcla mexicana, WTI, precios, crudo Baja 0.1% producción industrial de UE Londres, Gran Bretaña (14 febrero 2011).- La producción industrial en los 16 países que usan el euro cayó un modesto 0.1 por ciento en diciembre, de acuerdo con cifras oficiales divulgadas este lunes, un día antes de que se difundan datos de crecimiento económico más amplios. El declive reportado por Eurostat, la agencia de estadísticas de la Unión Europea, casi concuerda con el pronóstico de que la producción industrial se mantendría sin cambios como consecuencia de las fuertes nevadas que azotaron muchas partes de la zona de la moneda única europea, en particular Alemania, durante el último mes de 2010. Los 2 meses anteriores hubo robustos incrementos. P.C. producción industrial, industria, Unión Europea Prevé OCDE crecimiento más firme París, Francia (14 febrero 2011).- El panorama sobre el crecimiento de las grandes economías industrializadas se está recuperando, aunque persisten grandes diferencias entre sus países en torno al avance, mostró un indicador de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) sobre tendencias anticipadas en diciembre. La OCDE con sede en París dijo que su indicador adelantado compuesto para 29 de sus países miembros subió a 102.8 desde una cifra revisada a 102.5 en noviembre, apuntando a un impulso de crecimiento más firme. P.C. OCDE, crecimiento económico Es China segunda potencia mundial Tokio, Japón (13 febrero 2011).- China superó a Japón como segunda potencia económica mundial en 2010, con un producto bruto superior al del archipiélago, anunció este lunes el Gobierno nipón. El PIB de Japón ascendió a 5.47 billones de dólares, según estadísticas publicadas en Tokio, y el Gobierno precisó que el PIB de China alcanzó por su lado el equivalente a 5.87 billones de dólares. La economía china superó en 2010 a su vecina y se situó detrás de Estados Unidos, un puesto que la economía nipona ocupaba desde 1968. China registra desde hace años un índice de crecimiento que ronda o supera el 10 por ciento. Su PIB aumentó otro 10.3 por ciento en 2010. P.C. China El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primer/36340.html> Aumentan utilidades, pero no el salario | El Yutzil González | El Universal En México, al igual que en el resto del mundo, las ganancias de las empresas tienden a incrementarse, mientras que los salarios reales de los trabajadores se mantienen estancados, a pesar de los avances de la productividad laboral. En el país esta situación de bajos salarios se agrava, dada la preocupación de que un alza en los salarios se traduzcan en repuntes en la inflación. Manuela Tomei, directora del Programa sobre las Condiciones de Trabajo y Empleo de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), expuso en entrevista que la brecha entre productividad laboral y salarios reales ha tendido a ampliarse en el mundo en los últimos 10 años. P.C. salarios, productividad, empresas, trabajadores, inflación <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/183615.html> México captó a 22 millones 400 mil turistas durante 2010 México recibió casi 22 millones 400 mil turistas durante 2010, cifra con la que superó

las registradas en 2009 y 2008, año considerado como uno de los mejores para el sector. La Secretaría de Turismo (Sectur) dio a conocer las cifras al cierre del año pasado, tanto de número de visitantes como de gasto que éstos ejercieron. De acuerdo con la dependencia, el año pasado los turistas dejaron una derrama económica de 11 mil 871 millones 853 mil 196 dólares, cantidad 5.3% superior a la de 2009. La presencia de 22 millones 400 mil turistas en 2010, es 4.4% superior a la de 2009 y también superior a los 22 millones que llegaron en 2008. P.C. turismo <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84613.html>

Desempleo siguió alto en 2010 | [El Universal](http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84607.html) El cierre de 2010 estuvo marcado por una elevada tasa de desempleo, de 5.4% de la fuerza laboral, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), señal de que la creación de empleos formales no cubrió los requerimientos del país el año pasado. En enero de este año, el empleo formal privado creció ligeramente por debajo de lo esperado, de acuerdo con las estimaciones de BBVA Bancomer, en series ajustadas por estacionalidad, que suponen una variación de 5.1% a tasa anual. La dinámica de los trabajadores en el sector de las manufacturas se mantuvo con tasas de crecimiento elevada, mientras que el empleo en los servicios que aporta cerca de 60% del empleo formal, y en el sector construcción, se desaceleraron significativamente, expuso el grupo financiero en su reporte de análisis Observatorio Semanal. P.C. desempleo, empleo formal, INEGI <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84607.html>

La deuda de los países desarrollados | [El Universal](http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84609.html) El crecimiento de las economías desarrolladas se encuentra condicionado por el manejo de su deuda pública y privada. Los fuertes compromisos que estas naciones adquirieron durante los años previos a la crisis de 2008 generaron una burbuja de consumo, la cual contribuyó con los desequilibrios que un sistema financiero mal regulado exhibió en el pasado reciente. A fin de enfrentar el problema, los gobiernos de Estados Unidos y de los países que conforman la Unión Europea decidieron inyectar una creciente cantidad de recursos financieros, cuestión que les llevó a aumentar su déficit fiscal hasta un nivel que en estos momentos representa un riesgo para el desarrollo global. P.C. deuda, países desarrollados <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/84609.html>

Inoperante, programa del primer empleo | [Eduardo Camacho | El Universal](http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/14/expectativas-inflacion-ancladas-bce) Salomón Presburger, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), aseguró que el Programa del Primer Empleo propuesto por el senador priísta Manlio Fabio Beltrones, ya murió. Expresó que si fuera posible corregirlo sería positivo porque en la práctica tiene pocos alicientes reales y por lo pronto le ve pocas posibilidades de seguir adelante. El programa plantea deducir a las empresas un porcentaje en el pago del Impuesto Sobre la Renta (ISR), la cual no será mayor a la utilidad fiscal determinada y las empresas podrán aplicarlo directamente, evitando así, trámites engorrosos que dificulten la creación de nuevos empleos. La vigencia del incentivo tiene un máximo de tres años por cada puesto de trabajo creado, siempre y cuando, éste sea mantenido por lo menos año y medio. P.C. primer empleo [El Economista](http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/14/expectativas-inflacion-ancladas-bce) <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/14/expectativas-inflacion-ancladas-bce>

Expectativas de inflación ancladas: BCE | [Las expectativas de inflación de la zona euro están bajo control, dijo este lunes el miembro del Banco Central Europeo \(BCE\) Lorenzo Bini Smaghi. "Las expectativas de inflación permanecen ancladas. Y el euro se ve como una divisa sólida", dijo Bini Smaghi en el texto de un discurso en Halle, Alemania. La inflación de la zona euro se aceleró a 2.4% el mes pasado, ubicándose por encima del objetivo del BCE de justo por debajo de 2% y con el presidente del banco central, Jean-Claude Trichet, diciendo que la inflación podría avanzar más y estar por encima de 2% la mayor parte del año. Bini Smaghi dijo que debería haber más coordinación en la supervisión de todos los bancos, pequeños y grandes. P.C. inflación, Banco Central Europeo, zona euro <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/13/mubarak-renuncia-precio-crudo-bajo>](http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/13/mubarak-renuncia-precio-crudo-bajo)

Mubarak renuncia y el precio del crudo bajó | [La renuncia del Presidente de Egipto, Hosni Mubarak, aceleró el descenso en los precios del petróleo al anularse las posibilidades del cierre del Canal de Suez. El viernes, el crudo West Texas Intermediate para entrega en marzo cayó 1.15 dólares, ubicando su precio final a 85.58 dólares por barril en la Bolsa Mercantil de Nueva York. En el mercado de futuros ICE de Londres, el Brent del Mar del Norte subió 56 centavos, manteniéndose por arriba de los 100 dólares, cerrando en 101.43 dólares por barril desde los 100.87 dólares del cierre del jueves, un alza de 0.56 por ciento. P.C. petróleo, precios, Egipto <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/13/maiz-congelado>](http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/02/13/maiz-congelado)

Maíz congelado | [Pablo Pérez Akaki](http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/02/14/como-se-deduciran-las-colegiaturas-mexico) *Los frentes fríos de los últimos días ya nos han pegado en la dieta, pues hay según las cifras más pesimistas, cinco millones de toneladas perdidas en Sinaloa, principal productor nacional del grano, aunque la versión oficial sólo hable de 3 millones de toneladas destruidas. Eso en términos relativos significa una pérdida de 12% o de 20% de la cosecha nacional, cifras muy importantes cuando pensamos que es uno de los alimentos más importantes en la dieta del mexicano. En pesos, se habla de una pérdida de 40,000 millones de dólares. P.C. maíz, granos, clima <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/02/14/como-se-deduciran-las-colegiaturas-mexico>

¿Cómo se deducirán las colegiaturas en México? | [Con el decreto de estímulo fiscal firmado por el presidente Felipe Calderón en apoyo a la economía de las familias y la educación en México, las personas físicas podrán deducir para efectos de su Impuesto Sobre la Renta \(ISR\), las colegiaturas de los niveles preescolar, primaria, secundaria y media superior. En un comunicado la Secretaría de Hacienda y Crédito Público anunció que la medida aplicará cuando se trate de las colegiaturas para los estudios del propio contribuyente, de su cónyuge, de sus hijos o de sus padres. Manifestó que para acceder dicho beneficio los pagos realizados deben hacerse a través de medios de pago electrónico o cheques nominativos. P.C. impuestos, estímulo fiscal, educación <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/02/13/financiar-empresas-personas-retos-futuros-banca-mexico>](http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/02/13/financiar-empresas-personas-retos-futuros-banca-mexico)

Financiar empresas y personas, retos futuros de la banca en México | [Yolanda Morales / El Economista](http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/02/13/financiar-empresas-personas-retos-futuros-banca-mexico) El sistema financiero mexicano tiene dos grandes retos ahora que ha pasado la crisis económica: aumentar el crédito al sector privado no financiero e incrementar la bancarización, coincidieron analistas de Standard and Poor's (S&P), Moody's y Deloitte México. Por separado, explicaron que los bancos deben promover una sana expansión del crédito hacia las empresas para incrementar la rentabilidad de su negocio. David Olivares, analista en Moody's, y Luis Manuel Martínez, analista en S&P, coincidieron en que en los últimos dos años ha aumentado la exposición de las carteras de crédito a los gobiernos de los estados y municipios. Esto por encima del crédito a las empresas y al

consumo, “lo que limita la franquicia bancaria en términos de crecimiento y les otorga márgenes menores”; aseguró Olivares P.C. créditos, financiamiento, sistema financiero <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/02/14/eu-estima-baja-crecimiento-pib-2011> EU estima a la baja crecimiento del PIB en 2011 La Casa Blanca indicó que revisó a la baja su previsión de crecimiento del PIB estadounidense para 2011, a 2.7%, pero considera que éste se acelerará a 3.6% en 2012, mientras que el desempleo debería mantenerse elevado, en 9.3% en promedio en 2011, bajando a 8.6% en 2012. La Casa Blanca anunció que el presidente estadounidense Barack Obama propondrá para el ejercicio 2012 un presupuesto con una ligera reducción de 2%, a 3.72 billones de dólares, para disminuir el déficit valiéndose de una esperada alza en los ingresos fiscales. P. C. crecimiento, PIB, pronóstico La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/14/dolar-se-cotiza-a-la-venta-en-12-18-pesos-en-bancos-suben-dos-centavos> Dólar se cotiza a la venta en 12.18 pesos en bancos; sube dos centavos México, DF. Este lunes, bancos de la capital mexicana venden el dólar en 12.18 pesos, dos centavos más respecto al cierre del viernes, mientras que el precio a la compra es de 11.78 pesos. El euro gana un centavo al peso en comparación con el viernes al alcanzar una cotización de 16.51 pesos, en tanto que el yen se oferta en 0.147 pesos. El tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana es de 12.0635 pesos, según la información del Banco de México (BdeM) en el Diario Oficial de la Federación. P.C. tipo de cambio, dólar <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/02/14/se-cotiza-brent-en-101-25-dolares-suben-31-centavos> Se cotiza Brent en 101.25 dólares; sube 31 centavos Londres. El barril de petróleo tipo Brent del Mar del Norte para entregas en abril se cotizaba en 101.25 dólares al inicio de la sesión de hoy lunes (08:00 GMT) en el mercado electrónico Intercontinental Petroleum Exchange (ICE). La cotización muestra que los inversionistas mantienen la cautela sobre el desarrollo de los acontecimientos en Medio Oriente en el corto plazo, precisó el sitio electrónico especializado liveoilprices. Ha habido definiciones tras la renuncia del ahora ex presidente egipcio Hosni Mubarak el pasado viernes, pero la situación permanece incierta para los mercados petroleros europeos, dijo el analista Jim Ritterbusch. P.C. Brent, crudo, petróleo The New York Times http://www.nytimes.com/2011/02/15/technology/15internet.html?_r=1&ref=business Drumming Up More Internet Addresses By LAURIE J. FLYNN Who could have guessed that 4.3 billion Internet connections wouldn't be enough? Certainly not Vint Cerf. In 1976, Mr. Cerf and his colleagues in the R. & D. office of the Department of Defense had to make a judgment call: how much network address space should they allocate to an experiment connecting computers in an advanced data network? They debated the question for more than a year. Finally, with a deadline looming, Mr. Cerf decided on a number — 4.3 billion separate network addresses, each one representing a connected device — that seemed to provide more room to grow than his experiment would ever require, far more, in fact, than he could ever imagine needing. And so he was comfortable rejecting the even larger number of addresses that some on his team had argued for. “It was 1977,” Mr. Cerf said, in an interview last week. “We thought we were doing an experiment.” P.C. internet <http://www.nytimes.com/2011/02/15/business/global/15yuan.html?ref=business> China's Trade Surplus Shrinks as Nation Imports More By SHARON LAFRANIERE BEIJING — China reported Monday a smaller-than-expected trade surplus in January as an increase in imports exceeded growth in exports for the fourth month in a row. But analysts said the surplus had fallen partly because of the Lunar New Year holidays and was likely to rise again. Imports rose 51 percent in January compared with a year earlier, partly because of rising commodity prices, economists said. Exports jumped 37.7 percent, at least partly because companies accelerated shipments before the Lunar New Year at the beginning of this month. The sustained strong growth in exports in recent months “is consistent with the recovery of the global economy,” said Yu Song, an economist with Goldman Sachs in Beijing. The monthly trade surplus was \$6.5 billion, less than analysts had predicted and about half the amount reported for December. But economists at Australia & New Zealand Banking Group in Hong Kong predicted that the surplus would climb after the holiday and continue to create pressure on the Chinese government to speed up the appreciation of the renminbi. P.C. superávit comercial, China <http://www.nytimes.com/2011/02/14/business/14markets.html?ref=economy> Optimism for Further Lift in Global Markets By NELSON D. SCHWARTZ Investors remain nervous about the longer-term picture in the Middle East, but the easing of tensions in Egypt removes one major worry for global markets and could encourage further gains in the short term, analysts say. A more stable situation would allow portfolio managers in the United States to focus on some underlying positives this week, including the improving economy and stronger earnings growth, said Byron R. Wien, a veteran market strategist at the Blackstone Group. “The short-term conclusion is that the upheaval is over, and that's good for stocks,” said Mr. Wien. “Exports are good, it looks like the consumer is beginning to spend again, unemployment is coming down and capital spending is strong.” The coming week is set to be a busy one in terms of clues to the economy's direction, with data on retail sales coming out on Tuesday and the government announcing the latest figures on consumer prices on Thursday. Inflation is increasingly a concern in fast-growing emerging markets like China and India, but for now price pressures are expected to remain in check in the United States, with core consumer prices estimated to be up just 0.1 percent. P.C. sistema financiero, actividad económica El País http://www.elpais.com/articulo/economia/dato/PIB/japones/2010/confirma/China/segunda/economia/mundial/elpepueco/20110214elpepueco_2/Tes El dato del PIB japonés de 2010 confirma a China como segunda economía mundial AGENCIAS / EL PAÍS - Tokio - 14/02/2011 Tras permanecer 42 años a la zaga de Estados Unidos, Japón ha confirmado este lunes lo que todos los indicadores económicos preveían desde hace meses. Su economía ha sido desbancada por la china del segundo puesto del ránking mundial. El PIB (Producto Interior Bruto) de Japón creció un 3,9% en términos nominales -es decir, antes de ajuste de precios y variaciones estacionales- durante 2010, hasta alcanzar los 4 billones de euros. En el mismo periodo China creció un 10,3% y alcanzó los 4,4 billones. La economía japonesa ha sufrido este último año el impacto de la caída de las exportaciones y del consumo, mientras que China, en el mismo periodo, ha disfrutado de un boom industrial sin precedentes. Si se mantiene el actual ritmo de crecimiento, los

analistas creen que en una década el gigante asiático se coronará como primera economía del mundo en detrimento de EE UU. "Es realista decir que en 10 años China tendrá una economía del tamaño de la estadounidense", ha asegurado a la BBC Tom Miller, un experto de una agencia consultora radicada en Pekín. P.C. Japón, China, PIB, economía

mundial http://www.elpais.com/articulo/economia/OCDE/vaticina/aceleron/crecimiento/paises/avanzados/elpepueco/20110214elpepueco_9/Tes La OCDE vaticina un acelerón del crecimiento de los países avanzados. BOLAÑOS - Madrid - 14/02/2011 Los países avanzados, los más golpeados por la crisis que irrumpió en 2008, avanzan otra vez a buen paso. Es, al menos, el caso de los tres gigantes industrializados, Estados Unidos, Japón y Alemania. Según los indicadores adelantados que elabora la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), el crecimiento de estos tres países se acelerará en la primera mitad del año. Una expansión que contrasta con el débil avance que esos mismos indicadores pronostican para los países europeos bajo el asedio de los mercados. Los indicadores (cartera de pedidos de la industria, encuestas de confianza a consumidores y empresarios, tipos de interés, etc) que usa la OCDE anticipan que el crecimiento de la economía española será todavía muy lento en el primer semestre de 2011, una perspectiva que coincide con el pronóstico del Gobierno. Un avance tenue, pero algo mejor que el de otros países cuestionados por los mercados financieros, como Irlanda, Portugal o Grecia. P.C. OCDE, países desarrollados, crisis http://www.elpais.com/articulo/economia/servicios/industria/dejan/anos/caidas/elpepueco/20110214elpepueco_3/Tes Los servicios y la industria dejan atrás dos años de caídas EL PAÍS 14/02/2011 Tras dos años a la baja, la actividad en los servicios y la industria ha vuelto a crecer en 2010. Según ha informado hoy el Instituto Nacional de Estadística, la cifra de negocio del tercer sector avanzó un 0,8% durante el pasado año con datos corregidos del efecto calendario, al mismo tiempo que la industria creció un 6,2% de media. Estos datos positivos de cierre del año explicarán, con casi toda probabilidad, los detalles de la contabilidad nacional que la oficina de estadística publicará el viernes tras el avance de que el Producto Interior Bruto cayó menos de lo esperado en 2010 con un 0,1%. Pese al tono positivo del balance anual, las cifras correspondientes a diciembre del sector servicios son negativas por segundo mes consecutivo con una caída del 1,5% frente a diciembre de 2009, tres décimas por encima de su ritmo de recorte de noviembre. Por su parte, la industria avanza un 7,9% en diciembre, más de un punto por debajo de la registrada en el mes anterior. P.C. servicios, industria, actividad industrial,

INE http://www.elpais.com/articulo/economia/enfermedad/holandesa/acecha/Latinoamerica/elpepueco/20110214elpepieco_6/Tes La 'enfermedad holandesa' acecha a Latinoamérica ALEJANDRO REBOSSIO - Buenos Aires - 14/02/2011 No hay bien que por mal no venga. Los altos precios de las materias primas, empujados sobre todo por la demanda de China, y el fuerte flujo de capitales hacia los mercados emergentes, ante los bajos rendimientos en los países ricos (aunque esta tendencia se ha aplacado por el temor a la inflación en estos países), explican la actual bonanza en Latinoamérica. Pero también le contagian la incipiente enfermedad holandesa. Holanda descubrió que tenía gas natural cerca del mar del Norte a finales de los cincuenta, y 10 años después, cuando comenzó a explotarlo, su moneda se apreció tanto por el ingreso de divisas que terminó afectando la competitividad de su industria. La bendición de los recursos naturales acabó con la destrucción de empleo fabril. P.C. América Latina, actividad económica, enfermedad holandesa http://www.elpais.com/articulo/primer/plano/Adios/comida/barata/elpepuecone/20110213elpneglse_2/Tes Adiós a la comida barata CLAUDI PÉREZ 13/02/2011 Adnan Nevic (Sarajevo, 1999) está a punto de entrar en una edad complicada. Naciones Unidas le escogió en su día como el habitante número 6.000 millones del planeta. En apenas 12 años, ese niño bosnio ha sido testigo de una especie de montaña rusa económica; una fenomenal expansión al inicio, coronada con la mayor crisis desde la Gran Depresión. A punto de cumplirse el cuarto aniversario de la crisis, cuando ya parecía que ese relato se aproximaba al final, empieza a escribirse un nuevo capítulo: explota la segunda crisis alimentaria de los tres últimos años, combinada con las primeras algaradas sociales en el Norte de África. Hay múltiples causas que explican esa coda de la Gran Recesión. Los precios dan siempre señales de que algo sucede, y los máximos que han alcanzado los precios alimentarios hablan de sequías e inundaciones, de especulación, de barreras comerciales, de subsidios en el mundo rico, de biocombustibles, de encarecimiento del petróleo; de montones de cosas importantes. P.C. crisis alimentaria, cambio climático, crisis